



## TLAQUEPAQUE, TEMA SENSIBLE PARA MC

La visita del presidente nacional de **Morena**, **Mario Delgado Carrillo**, a **Jalisco**, para abordar con la prensa local el asunto de la anulación de la elección de **Tlaquepaque**, parece que no le cayó nada bien al coordinador del partido **Movimiento Ciudadano**, **Clemente Castañeda Hoefflich**.

Todo indica que el tema de **Tlaquepaque** resulta sensible para los emecistas, y se entiende, pues era un triunfo que ya creían en la bolsa, y que perdieron por la acción jurídica impulsada por el **partido guinda**.

“En su visita por **Jalisco**, **@mario\_delgado** y los dirigentes de **@PartidoMorenaMx** se mordieron la lengua. Piden que nadie interfiera en la elección de **#Tlaquepaque**, pero fueron ellos quienes presionaron hasta anular la victoria contundente y limpia de **@CitlalliAmaya**. Se presumen feministas, pero no quieren que en la elección extraordinaria de **#Tlaquepaque** se convoque solo a mujeres a participar como candidatas a la alcaldía. El berrinche de **@PartidoMorenaMx** solo provocará que se gaste el doble en una elección que vamos a volver a ganar”, señaló **Castañeda** en su cuenta de Twitter.

Y concluyó: “Exigimos a **@PartidoMorenaMx** que sea congruente y respete la decisión del **@LegislativoJal**, incluyendo el voto de sus diputadas, que determinó postular solo a candidatas. **@CitlalliAmaya** ganó legítimamente. Otra vez, pretenden ganar a la mala lo que no ganaron en las urnas”.

**Delgado Carrillo**, por su parte, anunció en **Jalisco** que ya impugnaron ante el **Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)** el dictamen del **Congreso local** que determina que la elección extraordinaria de **Tlaquepaque** se llevará únicamente entre candidatas mujeres; y también ratificó a **Alberto Maldonado** como su candidato para los nuevos comicios.

La dirigencia morenista comunicó que **Delgado Carrillo**: “le pidió al Gobierno del estado, encabezado por **Enrique Alfaro**, sacar las manos del proceso electoral y dejar que la gente de **Tlaquepaque** decida libremente quién quiere que los gobierne”.

### NUEVO DELEGADO

La visita de **Delgado** también sirvió para confirmar a **Favio Castellanos** como delegado en funciones del secretario general del **Comité Ejecutivo Estatal** de **Morena** en **Jalisco**, a quien le dejaron la compleja tarea de concretar un “ejercicio de unidad”

entre los morenistas jaliscienses, de cara al proceso de **Revocación de Mandato** de **López Obrador**.

Además, el nuevo delegado tendrá otras dos tareas prioritarias en su encargo: reforzar la operación para lograr el triunfo en la elección extraordinaria de **Tlaquepaque** y meter orden en el proceso de afiliación al partido.



Por denuncia de Morena, habrá nueva elección en Tlaquepaque.



# Avalan tiempos para la elección

## DOS SEMANAS DE CAMPAÑA EN TLAQUEPAQUE

**JESSICA PILAR PÉREZ  
GUADALAJARA**

**C**on tiempos apretados, el pleno del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) aprobó la madrugada de ayer el calendario para la elección extraordinaria de San Pedro Tlaquepaque. Para precampañas habrá 10 días y para campañas, dos semanas.

Luego de que la semana pasada el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anulara la elección del 6 de junio, el Congreso local aprobó que los comicios se celebren el 21 de noviembre y que sólo participen aspirantes mujeres.

El IEPC sesionó la noche del 5 de octubre para aprobar el calendario. Al final se aprobó el calendario y con ello se declaró el inicio de

funciones para preparar, organizar, desarrollar y vigilar el proceso electoral extraordinario.

Según la agenda avalada por el organismo, los partidos políticos tienen hasta este viernes para determinar los procesos internos de selección de candidaturas; el 14 de octubre deberán informar los resultados de los procedimientos de selección.

En cuanto a las precampañas, el IEPC definió que se realizarán del 19 al 28 de octubre, mientras que las campañas se llevarán a cabo del 3 al 17 de noviembre.

También como parte de este proceso extraordinario ayer arrancaron los registros para ser observador electoral; concluyen el 13 de noviembre. Este miércoles también inició el registro de personas a integrar el consejo municipal electoral y se cierra este sábado.





**CALENDARIO.** Los partidos tienen hasta este viernes para determinar procesos internos de selección de candidatas.



# Chocan MC y Morena por Tlaquepaque

Citlalli Amaya, candidata del partido naranja, había sido elegida como la ganadora, pero el TEPJF anuló los resultados

Debido a que el Congreso local avaló para la elección extraordinaria de Tlaquepaque una convocatoria exclusiva para candidatas mujeres, argumentando que se trata de una acción afirmativa de género, Morena presentó ayer una impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), lo que dio pie a una nueva confrontación con Movimiento Ciudadano.

“Hay una clara inejecución de su sentencia por parte del Congreso del Estado, para que se respete la ley. Hay jurisprudencia y antecedentes que ava-

lan lo que estamos pidiendo. También (queremos) pedirle al gobierno del Estado que saque las manos de esto, que deje que la gente de Tlaquepaque decida”, expresó Mario Delgado, dirigente nacional de Morena.

“Es claramente un acto en contra de nuestro candidato (Alberto Maldonado), a quien, a través de esta maniobra pretenden dejarlo fuera. Usando el tema de la paridad pretenden cometer esta injusticia”.

Por su parte, Clemente Castañeda, Coordinador Nacional de Movimiento Ciuda-

dano, señaló en redes sociales que Delgado y Morena fueron los primeros en “meter mano”.

“Piden que nadie interfiera en la elección de Tlaquepaque, pero fueron ellos quienes presionaron hasta anular la victoria contundente y limpia de Citlalli Amaya”, expresó.

“El triunfo de MC en Tlaquepaque es resultado de seis años de buenos gobiernos en el municipio. Aunque a More-

na le duela la participación política de las mujeres, Citlalli Amaya volverá a ganar la elección en Tlaquepaque”, señaló Castañeda.



• PULSO  
POLÍTICOPor Francisco  
Cárdenas Cruz**“AL PRI nadie le impone plazo”, bravuconea su líder**

Escala día a día la polémica por la iniciativa presidencial de reforma eléctrica, y tras de que el coordinador de la bancada del partido en el gobierno, Ignacio Mier, anunciara que será analizada del 12 de noviembre al 15 de diciembre, Alejandro Moreno, presidente del PRI, declaró que, a éste, “nadie le impone plazo fatal para discutirla y mucho menos Morena, que necesita los votos para aprobarla”, y con los que no cuenta ni aun con sus aliados, ya que se trata de una reforma constitucional.

El dirigente del tricolor negó que el compás de espera que estableció su partido ponga en riesgo la coalición legislativa y electoral con PAN y PRD, luego de la reunión que el lunes sostuvo con sus líderes, el recién reelecto Marko Cortés, del blanquiazul, y con Jesús Zambrano, del sol azteca, con los que acordó ir juntos en San Lázaro y en las elecciones de gobernadores que habrá el año próximo en media docena de estados.

**DE ESTO Y DE AQUELLO.**

**Sesión solemne**, hoy, en el Senado de la República, para otorgar la Medalla Belisario Domínguez a la maestra Ifigenia Martínez, figura de la izquierda que, al lado de Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo, durante muchos años librara batallas por la democracia en el país y en la que también recibirán esa presea familiares del extinto neurólogo chiapaneco, Manuel Velasco Suárez.

**Invitado** por la comisión senatorial a esa ceremonia, el Presidente López Obrador reiteró su decisión de no asistir para evitar, dijo, que se le falte respeto a su investidura, lo que provocó un debate en la sesión anterior entre los miembros de las bancadas del PAN y Morena, que hasta el último momento insistieron, sin convencerlo, de que eso no ocurriría.

**Dos científicas** del Conacyt que fueron citadas por la Fiscalía General a comparecer por las acusaciones presentadas en su contra por la titular de ese organismo, María Elena Álvarez-Buylla, acudieron a esa dependencia acompañadas de sus abogados. Ellas fueron Patricia Zúñiga Cendejas, fundadora del Foro Consultivo de Ciencia y Tecnología, y Gabriela Durténit Bielous, excoordinadora del mismo.

La tarde-noche de ayer, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, se reunió por primera vez en el antiguo Palacio del Ayuntamiento con los 16 nuevos alcaldes capitalinos, incluidos los de la Unión de Alcaldes, después de aquella agresión policiaca que algunos de ellos recibieron cuando pretendieron llegar a la sede de la Cámara local de Diputados.

Los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmaron que sí hubo propaganda gubernamental y uso indebido de recursos públicos, del informe de los 100 días del tercer año del Presidente López Obrador, en tiempo que oficialmente estaba prohibido.



# Bolsita de papel

Chavo del Toro

**BOLSITA DE PAPEL**  
by @chavodeltoro



## SUBE Y BAJA



**José Ma. Sepúlveda Núñez**  
*Director de UMAE/IMSS*

La UMAE No. 25, Centro Médico Nacional Noreste que él dirige, se convirtió en la primera unidad médica de tercer nivel de atención en obtener el Premio Nacional de Calidad en Salud en categoría 3.



**José Luis Vargas**  
*Magistrado del TEPJF*

La mayoría de los magistrados votaron en contra de la propuesta de Vargas Valdez, quien propuso a la Sala Superior del TEPJF exonerar, de manera lisa y llana, a Pío López Obrador.

